

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8548.

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

SÁBADO 15 DE MARZO DE 1879.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Créese que el mismo día en que publique la *Gaceta* el decreto de disolución y convocatoria de Cortes, será transmitido telegráficamente á los gobernadores generales de Cuba y Puerto-Rico, para que desde igual fecha comience el periodo electoral y surta todos los efectos legales dicha disposición en las provincias ultramarinas.

—En la próxima semana, según noticias de un colega, quedará acordada una estensa combinacion de mandos militares.

—Leemos en un colega:

«Dijese ayer que cuando el actual subsecretario del ministerio de Ultramar, Sr. Rubio, pase al consejo de Estado, le reemplazará en el cargo que desempeña el actual ordenador de aquel departamento Sr. Moraza.»

Tenemos por prematura la noticia.

—Prepárase en Málaga un gran recibimiento al ex-presidente del Consejo señor Cánovas del Castillo, á su llegada á aquella ciudad.

—Dice un periódico:

«En un pueblo de Cataluña ha sido sorprendida una partida de juego en que llevaba la banca el alcalde. El juez ha encausado á dicha autoridad y á las personas que le acompañaban.»

Con efecto, el pueblo donde ha ocurrido el hecho pertenece á la provincia de Gerona, y ha causado el mejor efecto entre todas las clases de dicha localidad.

—Con referencia á noticias de un círculo militar, anuncia un colega que el general Martinez Campos proyecta reformar la organizacion actual del ministerio de la Guerra.

—La combinacion de gobernadores acordada la llevara hoy á la firma probablemente el general Martinez Campos.

—Son varios los nombres que sueñan para la embajada de Paris, vista la resistencia que por motivos de familia opone el Sr. D. Manuel Silvela para aceptarla.

—De mañana á pasado debe llegar á Madrid el general Prendergast, nombrado capital general de Cataluña.

—El activo é ilustrado general Señor Fernandez San Roman, que cesa hoy en el cargo de director del arma de Infanteria, ha prestado durante su permanencia en la misma grandes servicios, pues ha llevado á cabo grandes mejoras en el alcázar de Toledo, ha establecido academias en todos los cuerpos del arma, ha confiado el mando de

estas á dignos é ilustrados jefes, ha organizado regimientos y batallones que han cumplido brillantemente con su deber, tanto en las guerras de la Peninsula como en la de la isla de Cuba, y finalmente ha creado y organizado en un brevísimo plazo cien batallones de depósito, que ya están en sus puestos, y disminuido, por lo tanto, la enorme cifra que existia de jefes y oficiales de reemplazo.

Su laboriosidad la ha demostrado tambien en el seno de la junta superior consultiva de Guerra, donde ha presentado varias leyes militares importantes, y el reglamento para la organizacion del regimiento Fijo de Ceuta.

—La *Mañana*, periódico constitucional, no juzga, ni muchos menos, tan favorablemente como el *Imparcial* la circular que ayer publicó la *Gaceta*. En prueba de ello véase el siguiente párrafo del artículo en que examina aquel documento:

«El contenido de la circular es pálido, frío, esencialmente doctrinario. Ni una frase, ni un solo concepto revelan en ella la energia ni la resolucion, la entereza en la defensa de determinados principios, y el pensamiento y las aspiraciones del gobierno se envuelven en las mismas nebulosidades, en las perpétuas sombras que ocultaban los concretos principios y los usuales procedimientos del ministerio que el Sr. Cánovas presidió. Es, en nuestro concepto, un artículo más en defensa de ese ministerio, y como tal hubiera publicado esa circular con gran delectacion la *Política* hace quince días.»

—En las próximas elecciones presentarán sus candidaturas por el voto acumulado, los Sres. Cánovas del Castillo (D. Antonio) y Romero Robledo.

—La *Iberia* no juzga más favorablemente que la *Mañana* la circular del Sr. Silvela, de la cual dice que es un documento innecesario ó, á lo menos, de todo punto inútil.

—El director general de Beneficencia y Sanidad Sr. Guerola ha sido nombrado subsecretario del ministerio de la Gobernacion. El Sr. Villalva, que desempeñaba este último cargo, ha sido nombrado para la vacante que deja el Sr. Guerola.

El *Imparcial* cree que si, como anoche se decía, el Sr. Villalva no acepta la direccion de Beneficencia y Sanidad, para que ha sido nombrado, es probable que se hagan algunas traslaciones entre los actuales directores del ministerio de la Gobernacion.

—La candidatura del Sr. Cancio Villamil para el ministerio de Ultramar, es la más probable, si hemos de creer informes que nos dan por muy exactos; pero no agrada á la *Epoca*,

cuyo periódico le pone el siguiente pero:

«En nuestro sentir, no es probable que el Sr. Cancio Villamil sea nombrado ministro de Ultramar, pues habiendo tenido parte tan directa en la formacion de los proyectos relativos á la isla de Cuba, y conocida la opinion del ministerio de dejar esta cuestion íntegra para las Cortes, suponemos que no ha de querer prejuzgar su resolucion.»

—Hablado de la noticia de un próximo indulto para los periódicos condenados por el tribunal de imprenta, dice la *Mañana* que la medida debería ser prontamente dictada, porque cada día que pase, de otro modo, será una cantidad menos de indulto.

—Dice el *Mundo Político*:

«Los que con más energia critican que el Sr. Berriz vuelva á las filas del ejército, despues de haber cumplido con los requisitos legales, son los ex-progresistas.»

Estos señores han olvidado, seguramente, que fué el general Lopez Dominguez quien presentó á las Cortes un proyecto que es ley, y en virtud del cual el señor Berriz puede legítimamente ocupar la categoria que disfrutaba cuando pasó al ejército carlista.

A los constitucionales se les olvidan las cosas con mucha facilidad.

—Dice un periódico que el gobierno recibió ayer un telegrama del señor marqués de Molins, en que solicitaba se aplazase la publicacion de su nombramiento para la cartera de Estado, hasta que el presidente del Consejo de ministros recibiese una carta que desde Paris le dirigia. Añade, que el presidente del Consejo telegrafió en el acto al señor marqués de Molins participándole que habia aparecido ya su nombre en la *Gaceta*, y que convenia dispusiera su viaje á Madrid tan pronto como le fuera posible.

—Copiamos del *Imparcial*:

«Dijese anoche, no sabemos con que fundamento, que ayer se habia remitido un nuevo telegrama al Sr. Villamil, para que suspenda su regreso á la Peninsula.»

Esta noticia dió motivo á conjeturas respecto á la persona que habrá de encargarse de la cartera de Ultramar, asegurando algunos que este nombramiento recaerá en un diputado y distinguido orador de la antigua mayoría.

Nosotros oímos indicar como probables para dicha cartera los nombres de los señores Albacete y Sanchez Bustillo.»

—Como se hayan hecho en la prensa y fuera de ella diversos comentarios é interpretaciones de la biografía

que publicó dias pasados el *Globo* del general Martinez Campos, declara hoy dicho periódico que mantiene con todo el rigor de sus convicciones, y con toda la energia de su alma, las protestas múltiples que repetidas veces ha escrito en la prensa y han dicho sus representantes en el Parlamento contra el hecho capital de la vida del señor Martinez Campos:

Y añade:

«Sean cuales fueren nuestros juicios sobre las cualidades personales de ciertos hombres, nuestra actitud es de irreconciliable oposicion á todas las situaciones que se han sucedido aquí despues del 29 de diciembre de 1874, y mucho más á la que representa y personifica el autor de todos aquellos sucesos.»

—Hoy celebrarán una conferencia con el ministro de la Gobernacion todos los diputados ministeriales de la provincia de Valencia, para tratar de las cuestiones que tienen dividido al partido conservador liberal de aquella comarca.

Se cree que en la conferencia se encontrarán fórmulas de conciliacion y armonia, y que el partido conservador de Valencia luchará unido y compacto en las próximas elecciones.

—El lunes último se suicidó en Málaga, disparándose un tiro de carabina, el teniente coronel del regimiento infanteria de Alava don Bonifacio Martinez, que se hallaba arrestado en el cuarto de banderas del cuartel de Capuchinos.

Esta sensible desgracia ha sido muy com entada en Málaga.

—Es esperado el jueves en Barcelona el general Prendergast, que vá á sustituir al marqués de Peñaplata en el mando de la capitania general del distrito.

El general Blanco saldrá para la isla de Cuba con el vapor que partirá del puerto de Barcelona el 1.º de abril próximo.

—Es muy probable que en los presupuestos generales del Estado para el próximo año económico, se incluya el crédito necesario para el establecimiento del juicio oral y público, y que no se plantee hasta la aprobacion de los presupuestos.

—Digan lo que quieran nuestros colegas, lo cierto es que hasta ahora el general Martinez Campos no ha pensado en variar los directores generales de las armas.

—Estos dias se vé mucho más frecuentada la casa del ex-presidente del Consejo de ministros Sr. Cánovas del Castillo, que cuando era jefe del gobierno.

—Aun no se sabe de una manera positiva el dia en que regresará á Escañuela el señor duque de la Torre.

—El ministro de Hacienda Sr. Orovio está haciendo un detenido estudio del presupuesto de la isla de Cuba.

—Se halla enfermo de algun cuidado el señor conde de Valmaseda.

—Aun no se sabe cuando llegará á Madrid el capitán general de Cataluña D. Ramón Blanco, asi como tampoco cuando se embarcará para la Habana, por mas que algunos suponen que será el dia 30 de este mes.

—El presidente del Consejo de ministros acompañado del subsecretario del ministerio de la Guerra, ha estado á devolver la visita á todos los capitanes generales de ejército que el domingo acudieron á la recepcion oficial.

—Aun cuando se repita estos dias con bastante frecuencia que el partido constitucional se propone llevar á cabo una reunion para acordar la línea de conducta que debe seguir en vista de las circunstancias, es lo cierto, y estamos autorizados para decirlo, que hasta ahora carecen de todo fundamento semejantes rumores.

Los jefes mas caracterizados de dicho partido nada han acordado en concreto sobre este particular, hasta el punto de que se ignora al presente si en caso de que el partido acordara reunirse, se convocaría á este efecto á los comités de provincia, ó por el contrario formarían solo la reunion los individuos de la junta directiva que tienen su residencia en Madrid.

El partido constitucional, segun se nos dice autorizadamente, está hoy en la expectativa; y contormes con esta actitud, sus jefes escriben á provincias aconsejando á sus amigos calma y paciencia.

—Es completamente inexacto que el general Martinez Campos, como dice un periódico, se presentase ayer mañana en el ministerio de Ultramar y que saliese en estremo disgustado por no encontrar en dicho departamento al subsecretario Sr. Rubio.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Constantinopla 11.—El general otomano Rifaat-bajá entró ayer en Andrinópolis con seis batallones turcos.

Atenas 11.—Segun noticias de origen otomano, los insurrectos de Tesalia han sido batidos y dispersados.

Hay que acoger con prevencion esta noticia, pues las hay de otro origen asegurando que la rebelion toma grandes proporciones, estando el pais lleno de partidas armadas, á pesar del considerable numero de tropas turcas que ocupan aquel territorio.

Repetieronse las cortesias mi hermana tenia el rostro tan bajo, que apenas podia yo apercebir el carmin de sus megillas.

Lo curioso es que mi hermana amaba á aquel mono.
Fuerza es perdonarme si hablo asi y si le juzgo mal acaso: me ha atormentado mucho durante mi vida, y desde el primer dia nos desagrudamos mutuamente.

No obstante, hemos vivido siempre en la mejor armonia, salvando las apariencias, y nadie ha podido dudar de nuestro afecto mas que los dos: mi misma hermana parecia no apercebirse aunque no lo ignoraba.

La duquesa viuda llegó despues: esto exigió nuevas ceremonias, y habiendo preguntado por mi uno de los concurrentes, mi padre dió orden de que me llamasen.

Apenas tuve tiempo de bajar de mi atalaya y correr á mi cuarto cuando entraron por mí; manifestéme sorprendida lo mejor que pude y

bajé ante aquel tribunal reunido para decidir de la suerte de una niña.

La tarde y la velada pasaron en breve, y cuando estuvimos solas quise abrazar á mi hermana asegurándola que me alegraba tanto de lo ocurrido como si me hallara en su lugar, pero ella me dió friamente las gracias, añadiendo:

—Sin embargo, vos no querriais ser esposa de una tortilla con dos carbonces encendidos encima.

—¡Ay! Hermana mia, dije con candor, no se lo digais nunca! Deseo ser amiga de Mr. de Saint Simon, si al fin ha de ser vuestro esposo.

—No me hagais tan necia, repuso; yo sé lo que he de hacer.

Creo que no se lo diria; pero Mlle. de la Tremoille se encargó de repetir la comparacion inventada por mí: se halló ingeniosa, circuló de boca en boca, y mi cuñado fué alguna vez zaherido con esta ridicula semejanza.

tomar posesion de su lecho y en él recibí á toda la nobleza segun costumbre.

¡Ah! En esta ceremonia tuvieron principio mis desgracias y no puedo menos de detenerme antes de referirlo.

V.

Yo estaba junto al lecho de mi hermana; estábamos cinco ó seis hermanas todas solteras agrupadas y encantadas de asistir á esta procesion, y nos reiamos de cada uno que se iba presentando.

Mme. de Saint Simon la recién casada estaba muy adornada de encajes y lazos decolor de rosa, lo que realizaba su hermosura.

Yo tambien estaba muy adornada y hermosa con mis quince años y mi espresion risueña.

En medio de nuestras observaciones Mlle. de la Rochefoucauld colocada á mi lado me dijo:

aplicando el oído á una de las puertas que nunca se usaban, á tiempo que mi hermana que habia andado sin precipitacion su camino, entraba en el salon.

Apercebi claramente el crujir de su traje de seda al hacer la reverencia, y luego el acento de mi padre que le dijo con dulzura:

—Acercaos, hija mia, y escuchadme.

—Estoy á vuestras órdenes, señor. —No ignorais la ternura que vuestra madre y yo os profesamos; sabeis que nuestro único anhelo es vuestra ventura, y comprendereis que al decidir sobre vuestra suerte hemos hecho cuantas reflexiones eran necesarias.

—No lo dudo, padre mio.

—Confiais, pues, en nuestro buen juicio y aceptareis el partido que os propongamós.

—Sí, señor.

—Pues bien, hija mia, hemos elegido para esposo vuestro al duque

Viena 11.—Las negociaciones entre la Puerta y Austria relativas á la ocupacion de la plaza de Novi-Bazar, por una guarnicion mixta, han quedado interrumpidas.

El conde Zichy, embajador de Austria en Constantinopla, telegrafía al gobierno pidiéndole nuevas instrucciones.

Los periódicos austriacos acusan á la Puerta de demorar todas las cuestiones, á fin de ganar tiempo, y añaden que es preciso obrar con energia, si se quiere conseguir algo del gobierno otomano.

Paris 11.—Se desmiente, con referencia á noticias de autorizado origen, la entrada de Suiza en la union aduanera francesa.

Berlin 11.—El principe de Bismark ha recibido numerosas exposiciones en sentido proteccionista.

Una de ellas, suscrita por varios fabricantes que dan trabajo á mas de 300000 operarios, dice que es necesario proteger la industria alemana contra la competencia extranjera, si no se quiere su completa desaparicion.

Berlin 11.—El Reichstag (Parlamento alemán) rechaza una mocion del diputado Sr. Bukler pidiendo la reunion de un congreso Europeo á fin de tratar del desarme general.

Constantinopla, 12.—La escuadra inglesa ha abandonado la bahía de Ismid.

Paris, 12.—Los amigos del ministerio dicen que están seguros de que será desechado mañana, por una gran mayoría en la Cámara de los diputados, el dictámen de acusacion contra el ministerio del 16 de mayo.

Se han verificado nuevas traslaciones de jueces y magistrados.

Londres 12.—El Times, en su edicion de esta mañana, publica un despacho de Tirnova diciendo que han ocurrido serios desórdenes.

Los habitantes mahometanos de Osman Bazar, que recibieron armas de las autoridades turcas, atacaron un destacamento de cosacos, dando muerte á varios de estos.

Los soldados rusos, repuestos de la sorpresa, atacaron á su vez á los amotinados, rechazándoles por completo.

Se teme que este suceso dé lugar á nuevas complicaciones entre Rusia y la Puerta.

Un periódico de Marsella llama fuertemente la atencion hácia los peligros con que allí amenaza la viruela, que ocasionó la friolera de 100 defunciones solamente en el mes de enero próximo pasado, y el año anterior de 1878 arrebató la vida á 600 personas. Las habitaciones de los variolosos, dice, sus ropas, etc., deben desinfectarse, y es necesario establecer la vacunacion en grande escala y aconsejar la revacunacion. ¡Cuántas victimas se deben en todos los países al descuido y la indiferencia!

El obispo de Orleans ha regalado al Papa el pectoral que los católicos de Paris regalaron á monseñor Dupanloup.

Variedades.

MODAS.

Atravesamos uno de los peores momentos del año para hablar de modas,

el periodo de transicion entre dos estacionales, cuando no son casi admisibles los atavíos del invierno, y no se pueden aventurar los de primavera, periodo en que hace frio y calor casi todos los dias, periodo en que todas las señoras preguntan. no lo que se lleva, sino lo que ha de llevarse, y en cambio los profetas de la moda guardan absoluto silencio sin arriesgar una sola frase que haga luz en las tinieblas del porvenir.

Sin embargo, siempre hay algun modelo bonito que reseñar.

Entre los vestidos de calle de que tenemos noticias dignas de transmitirse, figura uno de faya granate y color gris pizarra: la primera falda es granate, plegada por delante y con pliegado alrededor, abriéndose encima un vestido princesa en gris pizarra sobre chaleco granate, terminando por bieses del otro color. Otro verde hoja seca y verde musgo, con plegados de los dos colores la primera falda, y en la segunda haciendo quillas plegadas el verde mas claro, y reuniéndose por detrás dos paños de ambos colores para formar un *pancier* muy bajo con cuerpo chaquet abierto sobre chaleco del verde contrario.

El último figurin recibido ofrece tambien para visitas y conciertos matinales un vestido color de malva en dos tonos, faya y raso: la falda por detrás con pouf y estensa cola, lleva un plegado de faya y bien encima de raso, figurando abrirse por delante sobre un delantal bullonado y separados los bullones por plegados de faya guarneciendo otros bullones perpendiculares de raso, que cortan los trasversales de faya. Cuerpo género frac, cerrado en el talle con dos botones de raso iguales al chaleco, y de los dos faldones que bajan ancho y cuadrados, vuelven dos pequeñas solapas hácia arriba, forradas de raso. El cachemir combinado con la seda, tiene su verdadera aplicacion para esta época, y hemos recibido un modelo de cachemir y raso hoja seca, que tiene gran novedad. Como se ve por los modelos descritos, los colores que se llevan son ya los indicados en medias tintas, á los que se unen el granate, color de este año, y el malva, que vuelve á recobrar el favor perdido.

Las faldas siguen haciéndose de modo que resulte independientemente la parte de adelante de la de atrás, muy recargada de adorno la primera y con un bullon ó dos, llámense *pouxpanier* ó recogidos por detrás. Las colas en los vestidos que las llevan, salen de los paños de atrás exclusivamente, dejando el vestido enteramente redondo por los lados y con una desigualdad grande en los paños de atrás para sacar la cola redonda y estrecha, que no se vuelve, por los frunces que la recogen debajo del pouf muy bajo, ó de los adornos. Los cuerpos frac ó chaquet, alternando con la forma princesa, abierta sobre chaleco ó capa que no acaba de desaparecer y en ambas formas el chaleco es indispensable. En mangas ninguna novedad: siguen haciéndose estrechas y cortas para salón, pero largas para los trajes de calle, y reproduciendo el adorno de la falda. Los trajes negros ocupando un lugar muy preferente. El «Correo de la Moda» ofrece como último modelo

un vestido princesa de raso negro abierto sobre otro brochado azul pálido guarnecido de encaje con grupos de camelias, que es un distinguidísimo vestido de salón.

Como últimas novedades recibidas por el correo, diremos que en la última recepcion oficial francesa, los trajes negros sin mezcla de color dominaban, destacando tan solo en ellos las flores, como único punto brillante de un conjunto sombrío: las camelias matizadas, las amapolas rojas y negras con lluvia de oro, las flores de los trópicos de brillantes colores, los jazmines y los dagmar, son las flores que gozan de gran favor por el momento: de seguro nuestras lectoras querrán saber qué flor es la última, y les diremos que han recibido el nombre de dagmar unos grandes pensamientos de un violeta azulado, que recuerda el color de los ojos de la princesa Dagmar y sus reales hermanas.

Como esencia, la flor de *lito* es la que por el momento impera en los buenos círculos de Paris.

En trajes de corte nos escriben que ha lucido la marquesa de Noailles, al ser presentada á la reina de Italia, verdadero vestido Pompadour, con manto de corte de brocado, rayado por guirnalda de flores pintadas y forrado de raso hoja de rosa; falda de raso de este color y cuerpo de brocado de plata.

Gacetillas.

—**Comisiones.**—Ayer recorrian las casas de esta capital comisiones parroquiales, nombradas por el Municipio para llevar á cabo entre todo el vecindario la suscripcion en favor de los huérfanos á consecuencia de la desgracia que en estos dias hemos lamentado. En la seccion oficial empezamos á publicar hoy la lista de esta suscripcion.

—**Misiones.**—Mañana domingo á las seis y media en punto de la tarde comenzará en S. Pablo la Mision dispuesta por nuestro Excmo. é Ilustrísimo Prelado. Desde el lunes habrá un ejercicio á las cinco de la mañana. Segun hemos oido el Sr. D. Francisco Asis Aguilar predicará las conferencias doctrinales y el Sr. D. Antonio Alonso los sermones morales.

—**El vigia.**—Contra pedreas de niños—la prensa en Sevilla clama.—Aqui, queridos colegas,—se cuecen tambien las habas.

—**Buena eleccion.**—Esta noche se ejecutará en el Teatro Principal una de las mas notables obras del moderno repertorio y de las que mejor asemeja el Sr. Ossorio. «La oracion de la tarde» ha sido siempre muy aplaudida.

—**Sensible.**—Ayer anoche fué trasladado al hospital de Agudos por dos municipales un hombre que arreglaba un arma de fuego, y se le escapó el tiro, hirniéndolo en un dedo.

—**Guarderías.**—Dice el sucesor del *Enano* que este año serán mas moderados los precios que impongan á sus toros los ganaderos, á consecuencia de haber tres nuevas ganaderías de importancia y en grandes condiciones, que son; la de la Sra. D.^a Josefa

Fernandez, viuda de Barrionuevo, y su apreciable hijo D. Rafael, la de don Fernando Concha Sierra, y los toros comprados por Lagartijo en Portugal, de que en Córdoba y en otras poblaciones importantes de España hay buenos antecedentes.

—**Improvisada.**—Ayer tarde nos sorprendió una abundante lluvia. Sin embargo: no llegó la nube á las inmediatas huertas de la sierra, en las que se nos asegura no cayó ni una gota de agua. Anoche continuaba lloviendo.

—**Quintos.**—Hoy ingresarán en la caja de la provincia: Montemayor once y Lucena ochenta y nueve.—Mañana se suspende la entrega.

—**Banco de España.**—Ha sido nombrado director de la sucursal recientemente establecida en Córdoba, nuestro ilustrado y apreciable amigo el Sr. D. Federico Pardiñas, encargado de crear esta dependencia. Sus antecedentes respetables, su capacidad y celo, y las simpatías de que goza entre las personas que han tenido el gusto de tratarlo, lo hacen muy digno de ocupar este elevado puesto, y asegura su permanencia en esta capital, donde ya se ha captado generales simpatías.

—**Toros.**—Se ha presentado una comision á la empresa de la plaza de toros de esta capital con objeto de dar una novillada cuyos productos se destinan á las familias de los desgraciados albañiles Barroso y Garcia. La empresa ha accedido gustosa á la indicacion, y es muy probable que se verifique esta fiesta.

—**Oportuno.**—Hemos indicado algunas veces lo conveniente que es para los mismos propietarios el ensanche y alineacion de las calles en que se hallan enclavadas sus fincas, y por lo tanto que en muchas ocasiones debian sin remuneracion ni escitacion alguna hacerlo por sí solos; y vemos con gusto que periódicos de otras muchas provincias opinan de la misma manera. Ayer, y sin ir mas lejos, leemos en *El Porvenir* de Sevilla: «Los propietarios deberian ayudar á las autoridades al ensanche de las vias públicas, no solo en beneficio de la poblacion, sino por lo que ganan sus fincas al encontrarse situadas en calles anchas y hermosas y de fácil acceso á carruajes y movimiento comercial, lo que les hace aumentar de valor.»

—**Funcion religiosa.**—Mañana domingo tendrá lugar la de la inauguracion de las Hermanas terciarias de San Francisco, celebrándose Misa solemne en San Pedro de Alcántara, con sermón, que predicará D. Francisco de Asis Aguilar.

—**Subasta.**—Por diez dias á contar desde el dia doce se subastarán en la comisaria de Guerra de Córdoba varios efectos inútiles del ramo que se hallan en los almacenes de la Factoria.

—**Efemérides.**—Hoy.—1251.—Concede D. Alfonso el Sábio el fuero primitivo de Sevilla á la ciudad de Burgos.

—**Fácil de remediar.**—En el enlace del embalsado de la calle de Letrados con la prueba de adoquines verificada en la del Arco Real, han quedado algunas faltas que son mo-

lestas y aun peligrosas, especialmente en las noches de lluvia. Debemos advertir á los que con razon se quejan de ello, que aquella no está terminada aun, y que es seguro que ciertos defectos serán remediados antes de que se termine.

—**Corrida.**—Segun un periódico de Madrid, el segundo dia de Pascua de Resurreccion tendremos una corrida de toros, en que se lidiará ganado portugués, y trabajarán probablemente Lagartijo y Cara-ancha.

—**Galantería.**—Cuestionando ayer un hombre embriagado con la criada de una taberna de la Corredera, dió esta un palo en la cabeza, del que resultó una buena herida, que fué curada en la casa de socorro del distrito. El agresor huyó precipitadamente.

—**Escuelas.**—Las que sostiene la Academia de la Juventud católica de esta capital suspenderán las clases durante las noches de las próximas misiones en la Iglesia de San Pablo. La junta directiva ruega por nuestro conducto á los socios y académicos que no falten á estos actos.

—**Gran terceto.**—Para que la funcion tuviese toda la solemnidad necesaria, eligieron los artistas ayer por la mañana la plaza del Salvador. Eran tres hombres, se habian preparado bien de mosto, y tal era el entusiasmo á medida que avanzaba la representacion, y tanto el ruido de los aplausos y vitores con que el numerosísimo auditorio la celebraba, que fué necesario, antes que el sainete pasara á ser tragedia, que los municipales guardaran en las Casas consistoriales á los ya celebrados artistas. El público, por supuesto, pedía voces la repeticion, y por desgracia creemos que será muy pronto cumplido.

—**Incontestable.**—Negaba un ladrón ante el tribunal un robo, y le dijo el juez: —Es inútil temeridad negar el delito. Podemos presentaros seis testigos que dirán que lo han presenciado.—No importa,—dijo el ladrón;—yo puedo presentar seis mil que dirán que no lo presenciaron.

—**Cuidado.**—Nos han dicho que algunos muchachos pedian limosnas para las familias de los que perecieron el sábado en la calle del Ayuntamiento, y que sorprendidos por los municipales se descubrió que por lo menos nadie los habia autorizado para semejante demanda.

—**Poesías.**—En la velada literaria que se celebrará hoy en el Ateneo de Madrid leerá varias de sus mejores composiciones el distinguido poeta cordobés Sr. Fernandez Grilo.

—**Robo.**—Tres caballerías menores han sido robadas estos dias en término de Posadas.

—**Pensamiento.**—La muerte hielá al que ha dejado de existir, y enciende el fuego de la discordia entre los parientes del finado. Esto último no sucede si el muerto es verdaderamente pobre.

—**Desdichas.**—Habiéndose presentado en quiebra D. Antonio Sabater, vecino de Priego, aquel juzgado convoca á los acreedores para junta general que se celebrará el dia treinta y uno del corriente.

—**Lagartijo.**—Segun el *Boletín de Toros*, el célebre diestro cordobés Ba-

de Saint Simon; tiene nuestra palabra, y á no oponerse una repugnancia invencible por nuestra parte, descamos realizar cuanto antes este enlace.

—Obedeceré, señor.

—¿Sin violencia?

—Sin violencia.

—Venid conmigo entonces: monseñor Bignon, tutor de Mr. Saint-Simon, está en la pieza inmediata con las personas mas allegadas á nuestra familia, aguardando vuestra resolucion para ir en busca de su pupilo. Este, con su madre la duquesa viuda de Saint Simon, estará aqui dentro de media hora, y solo faltará el permiso del rey, que iremos á pedir en persona mi futuro yerno y yo mañana mismo.

Dichas estas frases, se levantaron y salieron: mudé de sitio, acechando alli por una clara boyá de cristales que habia sobre una de las puertas para dar luz al corredor, y á la cual llegué con una mesa y una silla: desde alli veia y oia.

—Las tendrá: pueden ir á que el escribano estienda el contrato, y en breve se efectuará la ceremonia.

Dicho y hecho; se firmaron los contratos en nuestra casa, se sirvió una espléndida comida y el cura de San Roque celebró el desposorio en la capilla de la casa.

La vispera, mi hermana habia recibido valor de cuarenta mil libras en pedrería de la duquesa de Saint Simon, y seiscientos lises en una canastilla llena de bagatelas del mejor gusto. Yo tuve tambien un lindo presente de mi hermana y otro de Mr. de Saint Simon.

Se alojó á los novios en las habitaciones principales de nuestro palacio, porque Mad. de Saint Simon estaba aun en el medio luto y su morada pareció triste para unos recién casados.

Hubo al dia siguiente gran comida en casa de nuestro tío Mr. Anneuil que vivia enfrente y despues de la comida mi hermana vino á

El casamiento caminó viento en popa: Mr. de Saint Simon, aceptado por la familia, autorizado por el rey, venia todas las noches esforzándose en parecer interesante, y lo hubiera sido si para ello bastase solo el talento y la instruccion.

Para formar el contrato se presentaron algunas dificultades: se discutió el dote, el titulo hereditario los artículos uno por uno, y se separaron sin avenencia.

El matrimonio se creyó deshecho: mi hermana no se quejaba; pero palidecia y adelgazaba dia por dia.

Por fortuna para ella Mr. de Anneuil, que estaba ausente, llegó: contóle la historia, y haciendo á mi madre una seña de inteligencia, dijo:

—A mi me toca vencer esta dificultad, hermana. ¿Cuánto es preciso añadir al dote de mi sobrina?

—Cien mil libras. exigen cuatrocientas mil libras al contado.

Estaban sentados todos en semicírculo. Mi padre llegó, llevando á mi hermana de la mano: todos se levantaron; mi madre se adelantó algunos pasos, seguida del conserje de Estado Mr. Bignon, tutor del joven duque, el cual pronunció una enfática arenga, de la cual no entendí una palabra.

Mlle. de Lorgne, repuso mi padre, se cree muy honrada con vuestra peticion, y la acepta.

Corro entonces á llevar tan grata nueva al señor duque de Saint Simon, que aguarda impaciente.

Continuaron las reverencias todo alrededor del círculo, y debo confesar que mi hermana las hacia muy bien: tan linda me pareció en aquel momento, que hubiera querido abrazarla.

Mr. Bignon volvió en breve acompañado del duque de Saint Simon que á los veinte años parecia un hombre de setenta por la gravedad de su expresion.

fael Molina toreará en Murcia por Sevilla por Pascua de Resurreccion, feria, día de la Ascension y Corpus; en Bilbao por Agosto; en Puerrez, Cádiz, San Fernando y el Puerrez, en Junio y Julio; en este último en Pamplona y en Oviedo por Septiembre.

Credencial.—Se ha remitido á D. Luis Cabello, maestro de instruccion primaria del Carpio, la credencial de caballero de la Real Orden de Isabel la Católica, libre de gastos, con que lo ha distinguido S. M.

Lotería nacional.—Ni un solo premio de importancia ha correspondido á esta provincia en el sorteo verificado en Madrid el día trece, habiendo sido favorecida Barcelona con el de 160000 pesetas en el núm. 9885, y el de 50000 en el 19531; Madrid obtuvo el de 80000 en el 11756, y Carabanchel el de 25000 en el 5940: las aproximaciones del primer premio fueron favorecidas con 4500 pesetas, y las del segundo con 2900. Además se pagan 3000 pesetas por cada uno de los números siguientes: 19789—8522—9389—15974—17232—14994—11768—6553—5397—11150—14814—5717—18379—14483—5497—3199—14682—6831 y 9038.

Cuentas.—Hasta el veinte y dos se hallan de manifiesto en Lucena las cuentas municipales de mil ochocientos setenta y siete á setenta y ocho.

Sumario.—Hé aquí el de las materias que contiene en su último número, nuestro estimado colega local *La Andaluza Médica*. Seccion original. Las ciencias médicas en el último tercio del siglo XIX, por el doctor *D. Leon Torrillas*.—Del uso del connezuelo de centeno en obstetricia, por el Dr. *D. Juan Creus*.—Algunas reflexiones sobre un caso de antrax, por *D. F. Garcia Muñoz*.—Prensa médico-extranjera. La epidemia en Astrakan. —Del peligro de las inyecciones vaginales.—Prescripciones y fórmulas. Contra la neumonia tuberculosa de la infancia.—Contra la dispepsia atónica. Hechos diversos.—Índice bibliográfico.

Nombramiento.—Lo ha obtenido D. Antonio Escudero Romero de sustituto de la primera escuela de Villanueva de Córdoba.

Factoría de Córdoba.—Ha comprado en la primera decena del corriente mes doscientas fanegas de trigo á catorce pesetas ochocientas noventa y siete milésimas, y trescientas de cebada á ocho y trescientas setenta y siete.

Dimision.—Se decia en Sevilla que habia dimitado su cargo el alcalde Sr. Morales y Gutierrez.

Obras.—Se han suspendido las de reparacion de la plaza de toros de Málaga.

Vista.—Hoy se verificará en el Audiencia de Sevilla la vista de la denuncia del *Anunciador* de aquella ciudad.

Oro.—El veinte y tres de febrero estaba en la Habana el oro español á ciento siete y medio premio.

Regreso.—El Miércoles habrá regresado á Sevilla el señor duque de Montpensier.

Solemidad literaria.—Se ha publicado la convocatoria para los juegos florales que la «Sociedad de los amantes de Valencia y su antiguo reino» celebrará este año durante las fiestas de la feria de julio.

Adelantos vitícolas.—Uno de los más conocidos viticultores navarros, que es miembro de la Junta directiva de la Asociación Vinícola, ha remitido á una de las provincias gallegas una expedicion de cuatrocientos sarmientos de *garnacha*, que van á ser plantados en aquellas regiones.

Atrasos.—Parece que en breve término les serán abonados sus atrasos á los oficiales y soldados procedentes del ejército de Cuba.

Profesor.—Don Domingo Clemente ha sido nombrado auxiliar de la escuela Normal de maestras, y tomado posesion de su cargo.

Desgracia.—Estaba arrestado el lunes en Málaga en el cuarto de banderas del cuartel de Capuchinos el teniente coronel del regimiento de Alava D. Bonifacio Martinez, á quien se habia visto disputar acaloradamente con un superior, que acabó por reprimirle severamente y hacer que se alejara: De pronto se oyó en el cuartel un tiro, y se encontró muerto á dicho Sr. Martinez, que se habia disparado un fusil por debajo de la barba.

Enseñanza.—Trátase de proceder en Francia á la creacion de es-

cuclas de segunda enseñanza para las niñas. Habrá liceos con alumnas internas y externas, sostenidos en parte por los municipios y en parte por el Estado, pero dirigidos por éste.

«La Junta de Gobierno de la Cofradie del Smo. del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral invita y ruega la asistencia de los cofrades de ambos sexos á las santas misiones que en la Iglesia del exconvento de S. Pablo han de tener lugar desde el domingo proximo.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA

Acordado por la Municipalidad de mi presidencia, en sesion del día 10 del actual iniciar una suscripcion á favor de los nueve huérfanos quedados por fallecimiento de Rafael Barroso y José Garcia, operarios que perecieron en el hundimiento ocurrido en la tarde del 8 del corriente en la obra de la casa calle Ayuntamiento, esquina á la de Espartería, contribuyendo esta corporacion con la suma de mil pesetas, se publica á continuacion la lista de las cantidades recaudadas para conocimiento del público.

Córdoba 14 de Marzo de 1879.— Bartolomé Belmonte.

	Rls.
El Excmo. Ayuntamiento.	4000
La Excmo. Diputacion Provincial.	4000
Ilmo. Sr. D. Bartolomé Belmonte.	500
D. Antonio M. ^a de Escamilla.	40
» Antonio Leon Diaz.	200
» Antonio Moñino.	200
» Antonio Morado.	100
» Antonio Padillo (hijo).	20
Sres. Alvarez, Otin hermanos.	40
D. Rafael Carrasco.	10
» José de Flores.	4
» Ramon de Torres y Codes.	40
» Amador Jover.	8
» Pedro Yuste.	4
Sres. Martinez Hermanos.	4
D. ^a Maria Antonia Delgado.	4
D. Antonio Maria Perez.	20
» Saturio Moron.	40
Sres. Marin y Garcia.	20
D. ^a Carmén Moñino.	10
D. Rafael Tejera.	4
» Revuelto hermanos.	8
» Tomás Cabrea.	24
» Francisco Muñoz Guijo.	20
» Miguel Palop.	20
» Rafael Poncè.	1
» Faustino Cuesta.	2
» Joaquin Barrena.	2
» José Ballesteros.	8
» Frutos Castro.	4
» Martin de la Cuesta.	10
» José Valero.	80
» Narciso Molina.	10
» Bartolomé Ayona.	10
» José Requena Maestre.	2
» La Catalana.	20
D. ^a Josefa Montero.	4
D. Diego Cuesta.	10

9507

(Se continuará.)

Recaudacion obtenida en los fielatos de esta capital en el dia de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	49	48
Puente.	980	20
Rincon.	1009	77
Nueva.	223	48
Gallegos.	452	45
Matadero.	»	»
TOTAL..	2715	38

DE CUYA SUMA CORRESPONDE
Al Tesoro. 1238 93
A la provincia y municipio. 1238 90
Adicionadas. 237 55

TOTAL IGUAL.. 2715 38
Córdoba 13 de Marzo de 1879.— Bartolomé Belmonte.

Primer aniversario.

EL SEÑOR

D. RAFAEL OJEDA Y SERRANO
falleció el 15 de Marzo de 1878.

Su viuda D.^a Maria Trinidad Luque, su padre, hermanos y hermanos políticos, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios por caridad y asistir á las honras que en sufragio de su alma se celebrarán hoy en el convento de Santa Maria de Gracia, á las diez de la mañana.

No se reparten esquelas.

Los Sres. Sacerdotes que el día 17 del corriente quierian aplicar el Santo sacrificio de la Misa por el eterno descanso del alma del Sr. D. Vicente Gu-

tierrez de los Rios (q. e. p. d.) en la iglesia del convento de religiosas de Santa Cruz, recibirán el estipendio de diez reales.

+

Los Sres. sacerdotes que quierian aplicar el Santo Sacrificio de la Misa, el lunes 17 del corriente, en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, por el alma del Sr. D. José Sanchez Salgado, Pbro. (q. e. p. d.) recibirán el estipendio de diez reales.

Los señores sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el día 19 del corriente, de 8 á 10 de la mañana, en la Iglesia del convento de la Encarnacion, por el eterno descanso del alma del Ilmo. Sr. D. José Garcia del Castillo, recibirán el estipendio de 10 rs.

Boletin religioso.

—Hoy, Santa Leocricia, virgen y mártir de Córdoba.—Mañana, Los 40 santos mártires de Sebaste en la Armenia.

—JUBILEO CIRCULAR.—En el convento de religiosas de Santa Ana, por don José Maria y D. Miguel Rioboo y Pineda, en sufragio de sus señores padres.

—Continúan en todas las parroquias de esta capital, en la Iglesia auxiliar de San Basilio y en la ermita del Amparo, los ejercicios cuaresmales, dando principio al toque de oraciones.

—En la del Espiritu Santo habrá plática moral los jueves y domingos.

—Los viernes y domingos habrá en San Pedro, á las 6, Misa con explicacion. En los mismos dias sermon por la noche.

—Sesto día de novena al Señor del Consuelo, en la Iglesia Hospital de Jesus Nazareno, dando principio á las oraciones.

—Mañana darán principio las Misiones generales que por disposicion del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis predicarán en la iglesia de San Pablo, los Sres. Sacerdotes D. Antonio Alonso superior de la Casa-Mision establecida en los PP. de Gracia, y D. Francisco de Asis Aguilar, misionero Apostólico y rector del seminario de San Pelagio.

Desde el lunes habrá un ejercicio de Misa y plática á las cinco de la mañana. A las seis y media en punto de la tarde se rezará el Santo Rosario, y en seguida uno de los Misioneros predicará una conferencia doctrinal sobre los puntos mas importantes de la Religion. Despues otro Misionero predicará un sermón moral, y se concluirán los ejercicios con cánticos espirituales.

El día veintitres á las ocho de la mañana se celebrará comunión general para hombres, y el día 25 para señoras, administrándola en ambos dias el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo. En este último dia por la noche se pondrá fin á los ejercicios con la bendición Papal. La Comunión de la Misa valdrá para cumplir el precepto Pascual. Nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado concede á todos sus diocesanos 40 dias de indulgencia por cada uno de los actos de la Mision á que asistan devotamente.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Tránsito, en San Basilio.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy, 6.^a de abono.—El magnifico drama en tres actos, *La oracion de la tarde*.—La comedia en un acto, *Mal de ojo*.—A las ocho y media.

PRECIOS.—Proscenios, 30 rs.—Palcos principales, plateas y luto, 20.—Butaca con entrada, 6 reales.—Butaca de anfiteatro con id., 5.—Delanteras de paraiso con id., 4.—Entrada principal, 4 rs.—Id. al paraiso, 2.

GABINETE FANTÁSTICO

LA RIGOLADE,

con grandes transformaciones.

Está situado en la calle de Ambrosio de Morales, frente al café Suizo. Horas de exhibicion, de 6 de la tarde á once de la noche.

Precio de entrada 1 real.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 13 de Marzo de 1879.
Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.
Mi querido amigo:
Entretanto que la gente que vale

ocupa su atencion en preparar el terreno para la lucha electoral, haciendo uso de todos los recursos naturales en estas lides, y procurándose alianzas con las personas de influencia en los distritos, los que solo de ilusiones han venido viviendo de algun tiempo á esta parte, y que han visto defraudadas sus esperanzas de obtener una credencial en vista de los propósitos del gabinete de respetar á cuantos cumplan bien y fielmente con su cometido, y atender solo á la competencia y méritos suficientes para dar colocacion en los puestos que vayan vacando, sin mirar precedencias, se dedican á procurar descomponer los partidos, aunque afortunadamente con mal éxito, y es de ver la frescura con que propalan el rumor de que los constitucionales están á punto de descomponerse hasta lo infinito, dando por apartados de ellos á los centralistas y próximos á dar la voz de rompan filas á los que proceden del bando progresista para formar en las filas del posibilismo.

De los liberales-conservadores dicen que se hallan divididos entre amigos del actual gobierno y afectos á Cánovas y Romero Robledo, queriendo dar á entender con ello que estos últimos han sido vencidos y se hallan dispuestos á aprovechar ocasion oportuna para tomar revancha, cuando es público y notorio que no han continuado al frente de la gubernacion del pais por juzgar mas conveniente una situacion presidida por el pacificador de Cuba, que admitió atendiendo á las órdenes del monarca y á los ruegos de dichos señores, que le ofrecieron, y le cumplirán, un decidido apoyo.

Próximo se halla ya el periodo electoral, que es probable empiece pasado mañana ó el martes próximo á mas tardar, y según se acerque el día de acudir á los colegios se adquirirá mayor convencimiento de que los dos bandos antedichos tienen una disciplina buena, que les hará figurar como los mas fuertes para dirigir los negocios, sin necesidad de alianzas que impiden una marcha franca y desembarazada.

Que la lucha ha de ser ruda, lo demuestra el empeño con que trabajan lo mismo estos dos partidos que el histórico, el posibilista, los radicales y algun demócrata, y hasta varios tradicionalistas. Tal vez el mismo día que el decreto de convocatoria vea la luz una nueva circular de Silvela á los gobernadores con instrucciones respecto á la constitucion de las mesas.

Mañana debe encontrarse en esta el marqués de Molins, que se indica viene propuesto á dimitir el cargo de Ministro de Estado despues que ofrezca sus respetos al monarca y celebre una conferencia con Martinez Campos.

Para mediados de la próxima semana se dice se concederá una amnistía por delitos políticos, con lo que volverán á la madre patria bastantes emigrados y verán nuevamente la luz pública algunos periódicos que hoy sufren condenas.

El conde de Valmaseda se halla muy mejorado de su indisposicion. Su amigo el presidente del consejo le ha visitado, y esto ha servido para que se vuelva á decir que se le conñara un puesto importante.

Ayala tambien se encuentra indispuesto, pero parece no entraña gravedad la molestia que sufre.

El duque de la Torre detuvo su marcha á Andalucía por encontrarse enfermo uno de sus hijos, pero ya está muy mejorado, y en la próxima semana saldrá para Escañuela, diciéndose se detendrá allí muy pocos dias, pues parece ha obtenido licencia para viajar por el extranjero.

Todos los bandos, incluso el radical, se proponen celebrar reuniones inmediatamente despues que se publique el decreto de disolucion de las cámaras, creyéndose que á la vez se harán por el gobierno algunas declaraciones que no dejen lugar á dudar respecto á sus propósitos.

En Austria-Hungria ha quedado sumergida casi en totalidad la ciudad de Szegedin á consecuencia de haberse roto un dique, habiendo perecido muchas personas y quedando multitud de ellas en la mayor indigencia. Será rechazada por la cámara francesa la proposicion de llamar á la barra al ministerio del 16 de Mayo. Continúa la evacuacion de algunos

puntos de Turquia por las tropas rusas.

A 14:30 está el consolidado.—Bonos 88'50.—Amortizable 32'60.—Ferrocarriles 28.

El Corresponsal.

De *La Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—Es seguro que el sábado proximo publicará la *Gaceta* el decreto disolviendo las Cortés, que está ya firmado por S. M. el rey.

—Parece seguro que la *Gaceta* publicará pronto, coincidiendo con alguna disposicion importante, declaraciones políticas del ministerio.

—Por el ministerio de la Gubernacion se dirigirá oportunamente una circular á los gobernadores civiles de provincias, dándoles instrucciones con arreglo á la ley respecto de la constitucion de las mesas electorales, que tendrá lugar el trece de abril, un domingo antes de aquel en que se han de verificar las elecciones.

—Es muy probable que en los primeros dias de la semana proxima se celebre la reunion de los radicales, sin que á ella asistan elementos de otras procedencias democráticas.

—Segun noticias de un colega, ha pedido autorizacion para viajar por el extranjero el señor duque de la Torre.

—Anuncia el *Cronista* que no se hará esperar una disposicion de gran importancia para algunos españoles que hoy se hallan lejos del suelo de la patria.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 13 de Marzo Consolidado, 14'30.

Bonos, 88'50.

Acciones del Banco de España, 264'00.

CÓRDOBA.

Trigo de 59 á 60 rs. fanega.—Cebada, de 33 á 34.—Maiz de 48 á 50.—Garbanzos gordos á 110.—Id. medianos de 90 á 95.—Id. menudos de 70 á 80.—Harina de 1.^a Castilla flor á 22 y 1/2 rs. arroba.—Id. 1.^a de otras procedencias á 22 rs. en alza.—Carne de vaca á 43 cuartos libra.—Id. de carnero á 36.—Tocino salado superior á 75 rs. arroba.—Paletillas superiores á 71 rs. arroba.—Aceite en los molinos á 37 reales arroba, en baja.—En la ciudad de 56 á 58 rs. arroba.

CAMBIOS.

Madrid de 5/8 daño.—Sevilla, 1/4—Barcelona, de 1/8 á 1/4.—Málaga, 1/4.—Valencia á 1/4.—Cartagena 1/2.—Murcia, 5/8.—Granada 3/4.—Valladolid, 3/4.—Palencia 3/4.—Santander, 5/8.—Centenes viejos, á 2 0/0 beneficio.—Calderilla, 2 0/0 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor caudal superior, en sacos de 8 arrobas, á 22.—Id. recia id. id., á 22 1/2. Id. id. id. de 2.^a id., á 22.—Id. id. de 3.^a id., á 21.—Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo sin envase, á 20 rs. fanega. Salvado de 1.^a id., á 15. Id. de 2.^a id., á 12. Id. de 3.^a id., á 7. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 56 á 60 rs. Cebada, de 33 á 34 en Córdoba. En esta estacion: harina de 1.^a caudal á 21 rs. arroba. Id. 1.^a recia 21 y 1/2. Id. 2.^a 21. Id. 3.^a 20.

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES

calle de San Pablo núm. 2.

Precios Arroba de 1.^a 58 reales. Media id., cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 31 cuartos. Panilla 11 1/2.

Arroba de 2.^a 54 rs. Media id., cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 29 cuartos.—Panilla 10 1/2.

Tanto en una como en otra se tiene el mayor esmero en que sea del mejor gusto.

En el pago de arrobas no se admite calderilla.

VERDADERO ACEITE DE MONTORO

calle de Almonas núm. 11.

Clase superior 58 rs. arroba.—Id. segunda 54. El cuarto, medio cuarto y mitadilla respectivamente.—Panilla 1.^a doce cuartos.—Id. 2.^a once cuartos.

FERRO-CARRILES.

DE CÓRDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche.

Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171'50 rs.; tercera clase 105 rs.

DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2,10 de la tarde, y llega á Sevilla á las 5,48 de la tarde.

El segundo, sale de Córdoba á las 3,10 de la noche y llega á Sevilla á las 8,35 de la m.

Precios: Primera clase, 63 rs.; segunda, 47,20; tercera 28,40.

DE SEVILLA A CÓRDOBA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, sale de Sevilla á las 10 de la mañana y llega á Córdoba á las 1,40 de la tarde.

El segundo sale de Sevilla á las 6,25 de la tarde y llega á Córdoba á las 12,04 de la n. (mixto.)

Imprenta del *Diario de Córdoba*.

SECCION DE AVISOS.

Talleres de construccion. DE LA FUNDICION PRIMITIVA VALENCIANA.

Calle de San Vicente número 199.—VALENCIA.
Director y propietario: VALERO CASES.

PREMIADO CON EL USO DE LOS ESCUDOS DE LA CIUDAD DE VALENCIA Y DE LA SOCIEDAD ECONOMICA DE AMIGOS DEL PAIS.
DIPLOMA DE MÉRITO EN LA EXPOSICION DE MADRID EN 1874.
Única fábrica española que ha obtenido dos premios en la Exposicion universal de Filadelfia por sus máquinas de vapor y sus norias perfeccionadas.

Especialidad en prensas para LA ELABORACION DE ACEITE Y VINO. PRECIOS.

Prensas hidráulicas.		Rvn.
de 500000 kgs. de presión con piston de 0'42 diám. y 0'70 de curso...		25000
de 400000 " " " de 0'36 " y 0'70 de " "		21000
de 300000 " " " de 0'32 " y 0'70 de " "		17000
de 250000 " " " de 0'30 " y 1'20 de " "		18000
de 200000 " " " de 0'28 " y 1'20 de " "		16000
de 150000 " " " de 0'25 " y 1'20 de " "		14000
de 150000 " " " de 0'25 " y 0'80 de " "		12000
de 125000 " " " de 0'22 " y 0'80 de " "		11000
de 100000 " " " de 0'20 " y 0'80 de " "		10000
de 100000 " " " de 0'20 " y 0'60 de " "		8000

DE DOBLE EFECTO.

N.º	Con tornillo de	Rvn.
N.º 1.	0'16	6500
N.º 2.	0'14	5500
N.º 3.	0'13	4000

DE PALANCA.

N.º	Con tornillo de	Rvn.
N.º 1.	0'16	5300
N.º 2.	0'14	4500
N.º 3.	0'13	3500

Prensa de doble efecto con 4 columnas, recomendable por su mucha presión y gran cabida. Rvn. 10000.

Máquinas de vapor á grande expansion, variable á la mano y por el regulador y á condensacion, con caldera tubular y desmontable para que pueda limpiarse con facilidad.

De	caballos con caldera de	2	caballos.	Rvn.
De 2	"	"	"	14000
De 4	"	"	"	18000
De 6	"	"	"	30000
De 10	"	"	"	54000
De 20	"	"	"	78000
De 30	"	"	"	121000
De 50	"	"	"	163000
De 70	"	"	"	205000
De 100	"	"	"	290000

La fábrica garantiza que las referidas máquinas solo consumirán:

Las de	2	caballos	2'500	kilgs. de carbon de primera calidad por hora y caballo
Las de 4	"	"	"	"
Las de 6	"	"	"	"
Las de 10	"	"	"	"
Las de 20	"	"	"	"
Las de 30	"	"	"	"
Las de 50	"	"	"	"
Las de 70	"	"	"	"
Las de 100	"	"	"	"

También se construyen norias y bombas para la elevacion de aguas, aturbinas y ruedas hidráulicas y toda clase de maquinaria para molinos y minas.

A los veterinarios y dueños de animales.

Pomada epispática de bariago, Veterinario, eficaz contra cojeras, agriones, codilleras, sobrehuesos, vegigas, arestin, sarna, y en especial contra las toses y enfermedades del pulmon, bronquios y garganta.

Depósito en Córdoba, botica y drogueria de Fuentes, San Fernando 43. Caja 8 reales en toda España. Se dan prospectos gratis.

MÁQUINAS PARA COSER. SIN RIVAL

VENTA A PLAZOS.
10 REALES SEMANALES.
CORDOBA.—AYUNTAMIENTO 14 y 16.



La Compañía Fabril SINGER De Nueva-York.

Que recibió por la superioridad de sus máquinas para coser
En Viena EL PRIMER PREMIO En Filadelfia
1873. 1876.
Acaba de obtener en la Exposicion de Paris 1878

LA MEDALLA DE ORO.

Venta á plazos, 10 reales semanales.
Pidanse catálogos ilustrados con los precios á
LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.
CÓRDOBA, AYUNTAMIENTO 14 Y 16.

MÁTICO DE GRIMAULT Y C^{ía}

Farmacéuticos en Paris.

Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la Gonorrea; existe bajo dos formas:

1. Inyeccion de Mático, que ha adquirido en pocos años una fama universal: Cura en poco tiempo los Flujos los mas tenaces.
2. Cápsulas de Mático cuya principal ventaja consiste en no cansar el estómago, como lo hacen todas las Cápsulas de Copaiba líquida.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazon, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & C^{ía}, 2, rue des Lions-St-Paul, á Paris.

DEPÓSITOS: Cordova: D. de Raya, V. de Avilés, Rodriguez y Martin

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.
El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cuasi amara al Proto-Ioduro de hierro.
Los Dentíficos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

HIERRO BRAVAIS

Adoptado en los Hospitales. (HIERRO DIALISADO BRAVAIS) Recomendado por los Médicos.

CONTRA LA ANEMIA, CLOROSI, DEBILIDAD, EXTENUACION, FLORES BLANCAS, ETC.

El Hierro Bravais (hierro líquido en gotas concentradas), es el único exento de todo ácido; no tiene olor, ni sabor y no produce estreñimiento, diarrea, calores, ni fatiga en el estómago; además es el único que no empuja jamás los dientes.

Es el mas económico de los ferruginos, puesto que un frasco dura un mes.

Depósito general en Paris, 13, rue Lafayette, y en todas las Farmacias.

DESCONFIAR DE PELIGROSAS IMITACIONES Y EXIGIR LA MARCA DE FABRICA INDICADA EN ESTE ANUNCIO.

Pidiéndolo por carta franqueada, se remite gratis un interesante folleto sobre la Anemia y su Curacion.

Depósito en Madrid, en casa de los Sres. Moreno Miquel, Borrell y Miquel, German Ortega, Sanchez Ocaña, Francisco Garcia y en las principales farmacias.

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, doctor en ciencias

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora, la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermejo que le es propio.

El Fosfato de Hierro de Leras es un líquido claro, limpio, sin olor ni sabor, principio regenerador de los huesos. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre, cura la palidez, los calambres y los trones de estómago; facilita el desarrollo de los jóvenes y regulariza las funciones de la menstruacion.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

MEDALLA EXPOSICION UNIVERSAL 1878

Glicerina Creozotizada DE CATILLON

Remedio precioso y probado contra las afecciones del pecho y de los bronquios respirados desquidados, catarros, bronquitis crónicas, laringitis de los cantantes, etc.

Superior al Aceite de hígado de bacalao creozotizado, la toleran todos los estómagos hasta durante los calores.

PARIS, rue Fontaine-St-Georges, 1

Depósito en Córdoba farmacia del Sr. D. Francisco Avilés.

Arrendamiento. Desde el día de San Juan 24 de Junio próximo venidero, se arrienda la casa calle de Carreteras número 24, en esta ciudad, que consta de bastantes habitaciones, buen pozo y todas las demás oficinas necesarias, recientemente obra: para tratar de renta y condiciones, calle de Torres-Cabrera número 5, casa de D. Nicolás Laborde. 4-3

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO

DIGESTIONES DIFICILES
PASTILLAS Y POLVOS del Dr. PATERSON
Con Bismutho y Magnesia.

DIPLOMA DE MÉRITO EN VIENA (AUSTRIA).

Estas PASTILLAS y estos POLVOS anticólicos y digestivos curan los Malos de estómago, Falta de apetito, Digestiones laboriosas, Acidez, Eructos, Vómitos, Náuseas, Cólicos; regularizan las Funciones del estómago y de los intestinos.—Pastillas, 12 reales.—Polvos, 24 reales.—Dr. Adh. Bethan, rue de Strasbourg, 10, en Paris, y en casas de depósitos de los remedios franceses en España.

AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehusar los frascos cuyas etiquetas no lleven el Sello del Gobierno Francés y la Firma: J. Payard.

Venta. En la casa número 21 Compás de San Agustín, se hace de un estrado completo y demás muebles de casa: además hay macetas de aureolas y otras de distintas flores, y también palomos extraordinarios por su gran tamaño: hora de 10 á 2 de la tarde desde el día hasta el 15. s8-3

Arrendamiento. Se hace desde S. Juan próximo en adelante de la casa calle de S. Pablo número 55 con buenas habitaciones, graneros, pajar y cuadra. Para tratar con su dueño calle Almonas número 25. s4-2

Venta. En la calle de Marroquies calleja del Chaparro número 16, se venden cien macetas de tulipanes y pensamientos á precios baratos. s4-2

Arrendamiento. Se hace desde San Juan en adelante de la casa calle Muela número 2. Para tratar, Pescadores 7, s4-2

Arrendamiento. Se hace de la casa calle de Isabel II, con siete habitaciones, acristalada, con pozo abundante y pila: en la calle de Alfonso XII número 59 que vive su dueño darán razon. s4-2

Tinajas para aceite. Se desean comprar de mas de 100 arrobas de cabida, plazuela de San Nicolás de la Villa número 16. s4-2

JARABE DE DENTICION DE D^r DELABARRE

Empleado en fricciones sobre las encías de los niños facilita la salida de los dientes y previene los accidentes de la primera dentición.
Depósito en todas las Boticas.

LIGOR BREA DE MÚNERA

Contra la tos, catarros pulmonares, afecciones de la garganta y de los órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades de la piel, alteraciones del aparato genito-urinario, reumatismo y debilidad general, siendo hoy el principal y mas seguro regenerador de la sangre.

Nota.—El 18 de abril del presente año encontrándose en esta capital el Sr. Nor Guyot, le invitamos por medio de la prensa periódica á someter su licor al nuestro á un análisis comparativo ante las Academias de medicina de Barcelona y Paris, sintiendo que dicho señor no aceptara. El público juzgará el Precio del frasco en toda la Península 8 rs.—De venta en las principales Farmacias y Droguerías y en casa del autor, Escudiller, 32, Barcelona.

Máquinas

Para la imprenta, litografía, encuadernación y papelería en general, de las mejores casas de Alemania. Construccion muchísimo superior que las máquinas francesas y de menos costo. Tintas.—Caracteres de imprenta y demás accesorios.—Máquinas de vapor y motores de todos sistemas, desde 1 caballo de fuerza.—Bombas para extraccion de aguas.—Bombas y prensas para vinos.—Herramientas de toda clase para grandes y pequeños talleres.—Superioridad en toda clase de maquinaria para la industria.—Aparatos é instrumentos científicos.

Agente universal para España, Eugenio Prax, calle de la Farsina número 22, Barcelona.

Aviso. Los dueños de la Arrendamiento. Desde la rifa consistente en un ánfora de Juan en adelante se hace de la plata, una cadena del mismo casa número 11 calle del Ayuntamiento y una sortija de oro, con miento. El mismo que la vida medio billete de la Loteria Nacional, correspondiente á el primer sorteo del mes de Abril, ponen en conocimiento de las personas que hayan adquirido papeletas, y de el público en general, que habiendo variado (por una orden del Gobierno) las condiciones del referido sorteo, pondrán en lugar del medio billete un décimo que vale 100 reales y una papeleta de 20, igual cantidad que valia el mismo antes de la citada orden imprevista. Las personas que no estén conformes pueden entregar sus papeletas en la calle de Graña número 10, donde en el acto recibirán su importe. s4-2

Petrolinas vacías. Se venden plazuela de San Nicolás de la Villa número 16. s4-2

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante se hace de una casa calle de Morillos número 5 y otra casa horno de pan cocer, conocido por el de la Palma, calle de la Misericordia número 3: para tratar Liceo 7. s4-2

Academia de Caligrafía. En la calle de S. Fernando, número 134, hay clases diarias de ocho á diez de la mañana, donde podrán adquirir los jóvenes que lo necesitan la enseñanza en pocas lecciones, de los caracteres de letra inglesa, española, francesa y gótica, con toda perfeccion, como lo tiene acreditado el profesor D. Carlos Casanova, y además enseña ortografía práctica y teórica.

Dicho señor pasa á domicilio á dar dichas lecciones. La retribucion es módica.

Almoneda. Quedando aun por vender algunos efectos pertenecientes á la testamentaria del difunto Sr. D. Eduardo Altona, como son ropas, libros, alhajas y varios utensilios de la branza, retasados nuevamente todos, se ponen por última vez en almoneda pública, que tendrá lugar todos los días, de diez de la mañana á tres de la tarde, en la casa principal, plazuela de Frias número 12. s10-1

Arrendamiento. Se hace de la casa número 8 de la calle de los Moros de esta capital; pueden verse todos los días desde la una á las cuatro de la tarde; para tratar de su precio y condiciones del arrendamiento, con su dueño calle de la Moreria número 6. s15-

Venta. Se vende una estantería de diez varas de estantes, con ocho de mostrador, bien acristalada y con ciento diez cajones y los consiguientes para el mostrador, propia para una drogeria, y otra de iguales dimensiones para tienda de efectos coloniales. En la sombrería de las tres B. B. darán razon. Se venden por la mitad de su valor, calle Arco Real número 19. s4-

Carro. Se vende uno á precio muy arreglado, plazuela de San Nicolás de la Villa número 16. s4-

Tocino añejo superior y espaldillas. El tocino á 60 rs. y las espaldillas á 55 rs. arroba para fuera, y con derechos pagados á 75 y 70 rs. respectivamente.

Tomando 20 arrobas á 58 rs. el tocino, y 50 rs. las espaldillas, fuera de puertas, Plazuela de San Nicolás de la Villa número 16. s4-1

Objetos para Iglesia, imitacion á plata, surtido completo. Lampisteria de C. Fernandez, Letrados 11. s4-2

Pérdida. Se ha perdido una yegua negra, lucera; está Pelada de haber estado enferma; se extravió el día 4 de Marzo. La persona que sepa su paradero tendrá la bondad de avisar en la calle de Isabel Losa número 6, y se le gratificará. s4-3

Pérdida. A la persona que hubiere hallado una pulsera de oro con turquesas y perlas que se extravió el día 10 desde la puerta de Osario al ventorrillo del Brillante, y quiera presentarla en la plaza de la Corredera número 57, se le gratificará. s4-3

Composturas. En la calle de Valladares número 22 se hacen de toda clase de vasijas rotas de porcelana y de cristal, pegándolas de manera que el cemento que se emplea pueda resistir al agua hirviendo, sin necesidad de lañas. s4-3

Aguaduco. Se vende uno de muy buena construccion, un gran pilon de piedra y una tina de madera de gran capacidad. Se dará todo arreglado. Plaza de las Doblas número 10, casa de baños. s4-3

Arrendamiento. En subasta estrajudicial que tendrá lugar el día 31 del corriente mes de Marzo, se hace del cortijo de Cordobilla, término de esta capital, y desde 1.º de Enero de 1880, bajo el pliego de condiciones que estara de manifiesto en casa de D. José Lopez Féria, calle de Maese Luis número 7, el que está facultado para dicha subasta. s10-

Arrendamiento. Se arrienda una casa en la Plazuela de Cedaceros, calleja del Tort número 13. En la sombrería de Francisco Montoro, darán razon. s4-3

Se arrienda la casa número 3 de las callejas de Alcántara. Otra calle de San Fernando número 152. Otra Principe Alfonso número 4, y otra Candelaria número 15. Para tratar Lineros 71. s4-3

Arrendamiento. Desde el día se hace de las casas número 3 calle Leopoldo de Austria y plazuela del Potro número 10. Darán razon Pierna 12. s4-3

Arrendamiento. Se hace desde S. Juan próximo en adelante de la casa calle de S. Pablo número 55 con buenas habitaciones, graneros, pajar y cuadra. Para tratar con su dueño calle Almonas número 25. s4-2

Arrendamiento. Se hace de la casa calle de Isabel II, con siete habitaciones, acristalada, con pozo abundante y pila: en la calle de Alfonso XII número 59 que vive su dueño darán razon. s4-2

Tinajas para aceite. Se desean comprar de mas de 100 arrobas de cabida, plazuela de San Nicolás de la Villa número 16. s4-2